



MATERIA: BROMATOLOGIA

DOCENTE: MVZ. SERGIO CHONG VELAZQUEZ

ALUMNO: JOCTAN CARBAJAL SALMERON

CUATRIMESTRE: 3-A

**LICENCIATURA: MEDICINA VETERINARIA Y
ZOOTECNIA**

Conceptos de pastoreo en la ganadería.

INTRODUCCION.

Como hemos platicado y visto en la clase, sabemos muy bien que el pastoreo es una forma de alimentación de animales en la que estos se desplazan libremente para buscar alimento en áreas naturales o cultivadas. Existen diferentes tipos de pastoreo, y a continuación, hablare sobre algunos de ellos:

Pastoreo extensivo: Es el tipo más común de pastoreo, en el que los animales se mueven libremente en grandes extensiones de tierra. Suelen ser áreas abiertas y con poca intervención humana. Este tipo de pastoreo se utiliza comúnmente para ganado vacuno, ovino y caprino.

Pastoreo rotativo o pastoreo racional: En este sistema, los animales son dirigidos de manera controlada y periódica a diferentes áreas de pasto, permitiendo que cada zona se recupere mientras se utiliza otra. Esto mejora el aprovechamiento del pasto y evita el sobrepastoreo.

Pastoreo intensivo: Se realiza en áreas más pequeñas y limitadas, donde los animales son confinados temporalmente para evitar que se extiendan demasiado. Es típico de zonas con alta densidad de ganado y suele requerir un manejo más intensivo.

Pastoreo de corte: En este caso, el pasto es cortado y llevado al ganado, en lugar de permitir que los animales se desplacen para pastar. Es común en sistemas agrícolas donde se producen forrajes y henos para alimentar al ganado en épocas de escasez de pasto.

Pastoreo mixto: Se refiere a la combinación de diferentes tipos de pastoreo, por ejemplo, pastoreo extensivo en algunas épocas del año y pastoreo intensivo en otras, dependiendo de las condiciones y necesidades de los animales.

Pastoreo dirigido: En este sistema, los animales son guiados hacia áreas específicas para pastar, controlando su acceso a ciertas zonas según el manejo y los objetivos de producción.

Pastoreo en franjas o pasillo: Se utiliza para limitar el área de pastoreo y permitir una regeneración más rápida del pasto. Los animales se mueven a lo largo de franjas o pasillos estrechos, lo que evita que vuelvan sobre la misma zona rápidamente.

Suplementación alimentaria: En algunos casos, especialmente en épocas de escasez de pasto o cuando la calidad del pasto es baja, se puede proporcionar suplementos alimenticios al ganado, como heno, silo o concentrados, para asegurar una dieta equilibrada.

Pastoreo silvopastoril: Integración de árboles y ganado en un mismo sistema, aprovechando los beneficios de los árboles para proporcionar sombra, mejorar la calidad del suelo y ofrecer alimento suplementario.

Pastoreo en bancos de forraje: Consiste en cosechar y almacenar forraje durante la temporada de crecimiento para su uso posterior durante la época de escasez, proporcionando una fuente adicional de alimento para el ganado.

El pastoreo agrosilvopastoril: es un enfoque integrado de producción que combina la agricultura, la silvicultura (manejo de bosques) y el pastoreo en un mismo sistema. Es una forma de producción sostenible que busca aprovechar las sinergias entre estas actividades para mejorar la productividad y la sostenibilidad de la tierra.

Como conclusión, creo que estos tipos de pastoreo pueden variar en su manejo y grado de intensidad según la región y las necesidades específicas de los productores. La elección del método de pastoreo adecuado es crucial para garantizar la salud del ganado, el bienestar animal, la productividad del sistema y la sostenibilidad del medio ambiente. Cada tipo de pastoreo tiene sus ventajas y desventajas, y el manejo responsable es esencial para lograr un equilibrio entre la producción y la conservación de los recursos naturales.